

LA VIDA EN SAN SEBASTIAN

¿HABRA UNIVERSIDAD?

PARA LA DIPUTACION

Habíamos pensado dar por terminados, por ahora, nuestros trabajos con el artículo ayer publicado. Pero las noticias que en nuestro último número publicamos en la sección telefónica de la capital de Alava, nos obligan a volver sobre el interesante tema.

El alcalde de Vitoria, señor Elio, ha regresado á aquella capital desde Madrid, después de haber hablado con los señores Maura y Dato acerca del proyecto de establecimiento de la mal llamada Universidad Vasca. Según dichas noticias, el proyecto de Universidad dejará en breve de ser proyecto para convertirse en realidad, «dependiendo las modalidades de su implantación de un decreto de reformas sobre la enseñanza del señor Alba y de las compensaciones que se otorguen á Oñate».

Esto quiere decir que Alava «espera, andando», y que no se ha parado en requerir la absoluta conformidad de todos para comenzar á laborar. Creemos, y sinceramente lo decimos, que la Diputación de Guipúzcoa debe mirar este importante asunto de frente y con altira de miras. Encastillarse en la actitud recomendada por su Comisión de Fomento, de entorpecer la creación de una Universidad, sólo porque ésta en vez de crearse para Vitoria lo fuese para Oñate, puede traer una desagradable sorpresa.

Es hora oportuna—tal vez más adelante—de afrontar el problema, y claro es que, á nuestro juicio, orientándolo en la dirección señalada en nuestros anteriores trabajos, que está condensada en aquello de «compensaciones á Oñate». Sea á Oñate ó sea á otras localidades de Guipúzcoa, deben venir á nuestra provincia nuevos elementos de cultura y de adelanto, pero no en el campo de las Ciencias Naturales, Facultad que se asignaba a San Sebastián, sino en el campo de la técnica industrial.

La Diputación de Guipúzcoa puede incurrir en una gravísima responsabilidad si, por un mal entendido puntillo de amor propio, deja que Alava y Vizcaya, cuya aspiración se ve colmada con la instalación de la Facultad de Medicina en Bilbao, gestionen la creación de la Universidad, de una Universidad más, de la cual irradiarían unas migajas para quien, en la hora del trabajo, se inhibió de laborar.

Por ello debe ponerse al habla, como lo propusieron los señores S. L. fitte y Orueta, con las de Alava, Vizcaya y Navarra, y entre las cuatro gestionar la Universidad, no como la que el señor La Cierva creó para Murcia, sino una nueva Universidad que sería la primera de España por haber cortado las amarras de la rutina y plantado los jalones de una regeneración industrial que puede proporcionar, no solo á nuestra región, sino á España, óptimos frutos. Ahora, la Diputación tiene la palabra. Pero debe hablar pronto, para que no se pierda el tiempo lastimosamente.

EN EL GOBIERNO CIVIL

A su regreso de la estación, adonde se trasladó para saludar á la duquesa de Talavera, que pasó en el segundo expres y en compañía de sus hijos con dirección á Fuenterribia, el señor García Bajo celebró con nosotros la acostumbrada entrevista de la mañana.

Comenzó manifestando que habían llegado de Madrid bastantes fuerzas de la guardia civil montada y de infantería, así como los funcionarios de vigilancia que prestan servicio en San Sebastián durante la temporada veraniega.

Agregó que había estado á visitarle en su despacho la condesa de Casa-Valenciana para darle las gracias por su cooperación y lá de todos los elementos á sus órdenes en la extinción del incendio que se declaró anteayer en el palacio que posee en Ayete dicha señora.

También nos manifestó que le había visitado el alcalde de Oyarzun para hablarle de diversos asuntos que interesan á aquella villa, y nos dió cuenta de haber sido detenido un sujeto que promovió un escándalo en la vía pública.

Después de nuestra entrevista con el gobernador, entró á conferenciar con éste una comisión de obreros metalúrgicos para seguir buscando la forma de arreglar de una manera amistosa el conflicto que les preocupa.

Seguidamente, el señor Gareña Bajo se trasladó al restaurante La Urbana para asistir al banquete con que le obsequiaban los alcaldes del distrito de San Sebastián.

La Avenida de Loyola

Ayer se nos facilitó una nueva lista de donantes que contribuyen á la construcción de la Avenida de Loyola. Los apremios de espacio nos privan, bien á nuestros pesar, de publicarla; pero, como con indudable acierto indica la Comisión gestora, dicha relación y las que anteriormente han sido publicadas demuestran que el proyecto de dotar el Santuario de Loyola de un decoroso y, si posible fuera, sumuoso acceso, dedicando así, á la vez, debido homenaje al gran santo guipuzcoano ha sido acogida en el país con entusiasmo fervoroso.

La Junta aspira á que este año, la procesión con que siempre se solemniza la festividad de San Ignacio, recorra, en toda su extensión, la nueva vía. Como ello exige aún importantes y urgentes desembolsos, solicita nuevamente, con todo encarecimiento, el concurso valioso de los Ayuntamientos, de las fuerzas vivas de la región y de los amantes todos de nuestras glorias.

Por ello suplica á los Ayuntamientos que respondiendo al primer llamamiento de la Junta y que aun no han entregado la cuota correspondiente al año actual, se apresuren á remitir su importe antes del día 15 del corriente mes de Julio, y á las demás Corporaciones, que todavía no han adoptado

acuerdo relativo á la cooperación que de todos se pide para esta magna obra, que lo adopten á la posible brevedad, pues ninguno de los municipios guipuzcoanos debe carecer de representación en esta empresa que tanto ha de enaltecer el nombre de la provincia, que así misma se honra, al honrar su esclarecido hijo.

Boletín meteorológico

OBSERVACIONES PROPIAS HECHAS DURANTE LAS ULTIMAS VEINTICUATRO HORAS

—::—

Pluviómetro: Lluvia expresada en milímetros, 00.

Termómetro: Máxima á la sombra, 23; mínima á la sombra, 14.

Barómetro: A las diez de la mañana, 774; á las cuatro de la tarde, 773; á las diez de la noche, 773; á las cuatro de la madrugada, 773.

PARA HOY

Sol: Sale á las 5'38; pone á las 8'52.

Luna: Nueva, el 8 á las 9'22 de la mañana; creciente, el 16 á las 7'25 de la mañana; llena, el 23 á las 9'35 de la noche; menguante, el 30 á las 2'14 de la tarde.

Mareas: Primera pleamar, á las 2'29 de la madrugada; segunda, á las 2'58 de la tarde; primera bajamar, á las 8'41 de la mañana; segunda, á las 9'12 de la noche.

PARA HOY

EN JAI-ALAI

En el frontón del paseo de Atocha contendieron ayer tarde Benavides y Ucín mayor (colorados) contra Berolegui y Campos (azules), á condición de sacar los respectivos delanteros de los nueve y de los diez digs cuadros.

Al comienzo la pelea, la cátedra se inclinó de un modo resuelto por la pareja-Berolegui-Campos, dando el dinero á favor suyo en la proporción de 40 á 24, momio que aumentó en seguida considerablemente al avanzar con gran ventaja los favoritos, quienes en virtud de un juego arrollador lograron dominar por completo á sus contrarios, dejándole en 23 tantos para los 50 á que según costumbre estaba concertada la pelea.

El héroe de la tarde fué Berolegui, que ayer tuvo uña de sus mejores tardes, desarrollando un juego formidable. Muy bien asimismo Campos y regular Benavides y Ucín.

En segundo término se concertó un partido á 50 tantos entre Adúriz y Lescá contra Pasieguito y Tacolo, sacando los delanteros de los diez y de los nueve y medio cuadros, respectivamente.

El partido careció de interés, siendo ganado con relativa facilidad por Pasieguito y Tacolo, que dejaron á sus contrarios en 32 tantos.

ANUNCIOS ECONÓMICOS

HACEN falta aprendizas de modista. Iparra-guiurre, 4, 1.º izquierda.

A FOSFORINA VITAL es el mejor reconfortante. *Véndese Matilla, Vidaur, Unión Farmacéutica y Fernández Gómez, Mayor, 1.º.

A papelería más surtida y económica, tinteros, lápices, etc., etc., y fábrica de sellos de caucho, Argandoña Hermanos, Oquendo, 13.

OFICIAL sastre se necesita. Casa Gutiérrez; Avenida, número 34.

OFICIAL peluquero hace falta. Calle Ferrocarril, número 2, Irun.

CASION: Véndense 175 sillas de Vitoria plegables, dos escaleras propias pintar fachadas. Razón: Taquilla Bellas Artes.

SE solicitan villas, pisos y gabinetes amueblados. Diríjase de cuatro á siete de la tarde, Urbieta, 26, bajo.

SE venden cámaras frigoríficas varios tamaños y se hacen á la medida. Echaide, 4, San Sebastián.

SE venden dos automóviles, "Panhard" 24 y "Renaul" 8. Razón: Amilibia; calle Baso, letra A.

SE traspasa una tienda en sitio céntrico. Se formarán en esta Administración.

SE alquila un hermoso primer piso con ascensor, cuarto baño, seis camas y todo el mobiliario sin estrenar. Euskal-Erría, 8, 1.º izquierda.

SE alquila un gabinete con alcoba amueblado. Larramendi, 8, 3.º derecha.

SE necesita un aprendiz para tienda de tejidos, con buenas referencias. Informarán en esta Administración.

SE alquila un piso amueblado con seis camas y comedor, al pie de la playa. Razón en esta Administración.

SE compran, venden, cambian y alquilan máquinas de coser. Se venden también agujas, lanzaderas, etc. San Martín, 6.

SE necesita aprendiza adelantada en ropa blanca. San Martín, 42, bajo.

SE alquila un primer piso amueblado, 8 camas, 1 sala, comedor, cuarto de baño, cocina económica y gas. Urbieta, 62, 1.º

VENDENSE un länd y dos cestas con ejes de aceite, nuevos. Diríjase: Fonda Urdaneta, Villafrailea.

Hotel Restaurant de la Terraza
SERVICIOS A LA CARTA
Plaza Mayor.—Hernani
EVARISTO LOPEZ, propietario

Mantequilla fina garantizada

Depositarios: GURUCETA hermanos
San Jerónimo, 20, 4.º — Tif. 8-20ALCOHOL CARBURADO
UNICO SUSTITUTIVO DE LA
BENCINA

Acciona sin mezclas. Arranque del motor en frío. No produce ácidos. Lubrifica. No corroa. Rendimiento y poco consumo.

En breve lo pondrá á la venta en San Sebastián la Compañía General Alcoholera